
И в праздник о делах

С 22 по 27 июля депутат Государственной Думы от Мурманской области, член фракции
«Единая Россия» Михаил Ненашев находился с рабочими визитами в Терском и
Мончегорском районах, городах Мурманск, Североморск и Полярный. 
«В эти дни проходило внеочередное заседание Государственной Думы, на которое
экстренно собирали депутатов. Однако руководство фракции, учитывая то, что я
находился в отдаленных районах области, а так же на праздновании Дня
Военно-Морского флота, разрешило мне продолжить работу с избирателями», - сказал
Мурманскому информационному агентству «Би-порт» Михаил Ненашев. 
      

  

Целями визита депутата Государственной Думы были встречи с жителями,
руководителями административных органов и представителями общественности,
участие в работе местных отделений партии «Единая Россия», ознакомление с
социально-экономической ситуацией в городах и селах, а так же отчет о своей работе в
Государственной Думе перед избирателями. 
В Терском районе визит, совместно с исполняющим обязанности главы Терского района
Александром Геннадьевичем Сверчковым, начался с посещения Умбского дорожного
ремонтно-строительного предприятия (фото 1). Нашего депутата интересовала не
только технология дорожно-строительных работ, но и какая техника используется
предприятием: импортная или отечественная. Этому вопросу Михаил Петрович уделял
повышенное внимание во время всего визита. 
«Недавно я побывал в Екатеринбурге на Всероссийской конференции
машиностроителей. И там, среди прочих причин технического и технологического
отставания России, называлось стремление руководителей различных предприятий и
органов власти закупать импортную технику, импортные комплектующие, - отметил
Михаил Петрович. - Однако такая политика близорука, сиюминутна и не способствует
сохранению за нашей страной статуса экономически сильной державы. Если мы не
будем развивать свое машиностроение, свою технологическую базу, то скоро свои
природные ресурсы мы будем продавать за бусы и цветные одеяла». 
Вопрос строительства дорог, считает депутат Ненашев, очень остро стоит в таком
особом районе Мурманской области, как Терский. Ведь, по мнению Михаила Петровича,
хорошая дорога позволит не только развивать экономику этого района, но и удержит
молодежь на этой древней русской земле. Тем более, что, по словам главного инженера
предприятия Анатолия Иосифовича Пустынного, Умбское ДРСУ — одно из немногих
стабильно работающих предприятий района. А в том, что молодежь не хочет уезжать из
родных мест, если есть нормальные условия для жизни, депутат убедился сам, посетив
квартиру в одном из новых домов Умбы и побеседовав с молодыми жильцами. 
Следующим предприятием, на котором побывал Михаил Петрович, стал Умбский
рыбоводный завод. На этом предприятии, которым управляет Александр Николаевич
Ульянов, в течение почти года выращиваются мальки семги, которые затем выпускаются
в реку. По словам Александра Николаевича, сегодня практически всё стадо семги на
реке Умба состоит из рыб, выращенных на этом предприятии. Михаил Петрович и

 1 / 4



И в праздник о делах

Александр Николаевич обсудили и принятый недавно Федеральный закон об охоте - как
он может помочь в сохранении рыбных богатств нашего края. 
На совещании, проходившем в администрации района, Михаил Петрович подробно
обсудил с руководством вопросы экономического и социального развития района, а так
же предложил терчанам направлять ему свои предложения и замечания по
совершенствованию законодательной базы, касающейся малого предпринимательства и
природоохранной деятельности. 
В канун Дня Военно-Морского флота для Михаила Петровича самыми важными стали
встречи с военными моряками. Этот интерес объясняется не только тем, что Михаил
Ненашев служил на Северном флоте, но и тем, что в Государственной Думе он входит в
комитет по обороне и занимает пост председателя подкомитета по военно-техническому
сотрудничеству. 
На Терском берегу расположена одна из воинских частей Северного флота,
занимающая важное положение в системе боевой подготовки флота. В беседе с
командиром и личным составом части Михаил Петрович поздравил их с наступающим
праздником и пожелал морякам успехов в деле укрепления боевой готовности флота и
укрепления обороноспособности России. Серьезный интерес проявил депутат Ненашев
к вопросам технического обеспечения части, состояния техники, бытовым условиям и
комплектования части военнослужащими по контракту, а так же взаимодействия
военных и гражданских властей. 
В старинном поморском селе Варзуга Михаил Петрович встретился с руководителем
администрации Геннадием Николаевичем Поповым, настоятелем церкви Успения
Богородицы отцом Митрофаном. Геннадию Николаевичу наш депутат преподнес
символический подарок – штурвал, в знак того, чтобы глава села успешно рулил этим
поморским поселком. 
С удовлетворением наш депутат подчеркнул и то, что в селе наряду с мобильной
имеется и спутниковая телефонная связь. 
В напутственном слове, которое произнес отец Митрофан перед гостем, было сказано о
том, что Варзуга — это русская земля, которую наши предки обжили почти тысячу лет
назад, и эта земля унаследована нами, нам её хранить, преумножать её богатства,
беречь её. Ведь здесь, в Варзуге покоится прах наших предков, принявших почти
шестьсот лет назад мученическую смерть от набега бесчеловечных захватчиков. И эту
память надо чтить, хранить её. 
Своеобразное продолжение тема исторической памяти нашла во время поездки в
Мончегорск. В беседе с молодежью и партийным активом местного отделения «Единой
России» Михаил Петрович в качестве высокого стиля привел в пример проповедь отца
Митрофана, но особо выделил следующую мысль: 
«Проезжая в Мончегорск, я заметил, что некоторые места, где живут люди, не имеют
нормального, человеческого названия. «27 километр», «25 километр»... Как может
гордиться и любить свою родину человек, если на вопрос о месте рождения он должен
отвечать: «я родился на 27 километре»? – делится своими впечатлениями Михаил
Ненашев. - Не будет достойной любви к Родине, очень трудно в этих условиях воспитать
самоуважение, уважение к отечеству! Ведь есть же здесь, в Мончегорске, в других
городах, поселках, селах свои известные, замечательные люди — геологи, горняки,
писатели, ученые. Вот их именами и надо называть такие поселки, улицы в городах.
Чтобы молодежь, наши дети знали эти имена, гордились ими, брали с них пример. А у

 2 / 4



И в праздник о делах

нас вместо этого или номера, или фамилии даже таких людей, которые не любили нашу
Россию. К примеру, в каждом городе есть улица хорошо известного западного
политэкономиста. Да, он интересный и в свое время был очень модным теоретиком, но
почитайте, что он писал о России! А мы его именем называем улицы в городах. Я думаю,
что есть над чем подумать и административным органам и молодёжи — чьи имена они
хотели бы видеть на картах своих городов, чьими именами гордиться». 
Несколько таких имен Михаил Петрович встретил в Лапландском биосферном
заповеднике, куда приехал для того, чтобы ознакомиться с работой заповедника и
вопросами охраны природы. Директор заповедника Сергей Владимирович Шестаков
подробно рассказал депутату Государственной Думы об истории создания заповедника,
людях, вложивших немало сил в его создание и развитие научной базы. Очень
заинтересовала нашего депутата жизнь и деятельность таких людей как Германа
Михайловича Крепса, человека, создавшего заповедник, и Олега Измайловича
Семенова-Тян-Шанского, вложившего огромный труд в развитие научных изысканий в
Лапландском заповеднике. Обсудил Михаил Ненашев и недавно принятый закон об
охоте, одним из авторов которого он является. Предложения ученых он обязательно
использует в дальнейшем совершенствовании закона. 
Во время визита в Мончегорск Михаил Петрович вручил памятные нагрудные знаки,
выпущенные в честь столетия подвига крейсера «Варяг» офицерам авиации Северного
флота и провел прием избирателей в общественной приемной Мончегорского местного
отделения «Единой России». 
А на встрече с партийным активом «Единой России» и предпринимателями Мончегорска
депутат Ненашев серьезно обсуждал такие животрепещущие для предпринимателей
вопросы, как организация конкурсов на оказание услуг государственным муниципальным
предприятиям, частоту и качество проверок, с которыми приходят к предпринимателям
государственные инспекторы. Как отметил заместитель генерального директора
Кольской горно-металлургической компании Сергей Григорьевич Беседовский, от
такого количества проверок задыхаются даже крупные компании, чего уж там говорить
о небольших предприятиях. А исполняющая обязанности главы администрации города
Маргарита Павловна Бирюкова отметила, что законодательство, регламентирующее
проведение конкурсов на оказание услуг органам власти не позволяет проводить отбор
поставщиков товаров и услуг с точки зрения качества – закон жёстко определяет только
то, что победителем конкурса может стать только предложивший низшую цену. 
- А в такой ситуации очень трудно поставить преграду мошенникам и нечестным на руку
людям, отметила Маргарита Павловна. 
Михаил Петрович обещал учесть пожелания мончегорцев при работе над поправками к
этим законам. 
В День Военно-Морского флота России депутат Михаил Ненашев посетил Североморск
(фото 2), где с борта катера командующего Северным флотом приветствовал моряков,
присутствовал на военном параде и военно-спортивном празднике. 
В Мурманске Михаил Петрович побывал на церемонии открытия мемориала
«Морякам-подводникам, погибшим в мирное время» (фото 4). Кстати, рубку атомной
подводной лодки «Курск», которая послужила основой для создания мемориала,
обнаружили на свалке члены Общероссийского движения поддержки флота. Однако
Михаила Ненашева удивило отсутствие какой бы то ни было символики Дня
Военно-Морского флота в нашем морском городе. «Хоть одно поздравление на плакате
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увидеть. Ведь корабли и части Северного флота - рядом, многие моряки часто бывают в
Мурманске. И ничего из формирующего соответствующее настроение на улицах и
площадях города – героя не видно!» - особо заметил депутат. 
А затем Михаил Ненашев отправился в город, где проходил флотскую службу —
Полярный. Он тепло поздравил командование, офицеров, мичманов, старшин, матросов
и ветеранов Кольской флотилии с Днём ВМФ России. А гостей Северного Флота,
которые прибыли из 17 регионов России, депутат Государственной Думы искренне
поблагодарил за многолетнюю и действенную поддержку североморцев. В известном на
весь Кольский край краеведческом музее он встретился с директором и основателем
музея Галиной Тимофеевной Лагуновой. Заведующая рассказала Ненашеву о научной и
просветительской работе, которая ведется в музее, показала обновлённые экспозиции,
посвященные истории города и края и попросила оказать содействие в развитии новых
музейных тем. 
В заключение своего визита Михаил Петрович отметил: 
- Мне очень дорога земля, на которой я проходил воинскую службу, мне дороги люди,
мои земляки. Поэтому я с большим желанием и нетерпением приезжаю сюда — как в
родной дом. Встречи с избирателями дают мне очень большой объем информации,
которую я использую в своей работе как депутат и как председатель Общероссийского
движения поддержки флота. Например, по итогам работы в Терском районе я обращу
повышенное внимание на положение в деле ремонта и строительства дорог, а терчане
получат книги для своих библиотек. Поможем и церкви в Варзуге. Терчане, мончегорцы
и полярнинцы дали мне много материала для работы над вопросами исторического и
экологического воспитания молодежи, совершенствования законов о малом
предпринимательстве и местном самоуправлении. Спасибо вам, дорогие мои земляки! 

Андрей ЧЕПОЙ
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